



Sostiene Díaz-Canel encuentro con contralores y auditores



Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República: «una de las tareas fundamentales de la Contraloría General de la República y el Sistema Nacional de Auditoría es la lucha contra la corrupción»

René Tamayo León, 27 de Abril de 2023

En medio del contexto tan adverso en que se ha desenvuelto el país en los últimos años, este es un sistema que ha actuado con mucho empeño, entrega, responsabilidad y compromiso; planteando cosas nuevas, cómo salir adelante, cómo dar soluciones a nuestros problemas, señaló el Primer Secretario del Comité Central del Partido, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, a las trabajadoras y trabajadores de la Contraloría General de la República (CGR) y el Sistema Nacional de Auditoría (SNA).

El Presidente de la República sostuvo esta semana un encuentro con directivos, especialistas y jóvenes de ese organismo y de las áreas de auditoría de ministerios, entidades nacionales, empresas, órganos locales del Poder Popular y otros ramos, a los que destacó el acompañamiento y apoyo que han dado a la dirección del país en todas las tareas que se han planteado.

«No hay medida que se apruebe por parte del Gobierno, del país, a partir de los debates que se realizan con participación popular, a la que ustedes no le busquen enseguida una interpretación de cómo controlar la implementación de esas medidas para que tengan efecto, desde el trabajo de la Contraloría y del Sistema Nacional de Auditoría, además de buscar una interpretación de cómo aplicar esas ideas dentro de su propio sistema», señaló Díaz-Canel.

La compañera Gladys Bejerano Portela, Contralora General de la República, guio el intercambio tras presentar una ponencia sobre los retos y proyecciones para el desempeño de la CGR y el SNA en el presente año.

Entre los propósitos al respecto, se refirió, a detener la tendencia al decrecimiento y bajo completamiento de las plantillas en ese sistema, para lo que es necesario lograr la estabilidad del personal que está, formar nuevos auditores y auditadoras y motivar el retorno de quienes tienen preparación profesional y cualidades éticas para desempeñar estos cargos.

También defendió promover una cultura de prevención y control en las administraciones, y elevar el rigor en el enfrentamiento a las manifestaciones de indisciplinas, ilegalidades y corrupción en el ámbito de la gestión administrativa, además de realizar análisis valorativos sobre las causas que generan estos hechos y sus consecuencias, que incluye elevar la gestión de las administraciones para propiciar orden, disciplina y exigencia.



Foto: Estudios Revolucion

Otras de las proyecciones de la CGR y SNA —añadió Bejerano Portela— es actualizar y optimizar las vías de autocontrol de las administraciones, y reducir los aspectos a chequear, logrando mayor integralidad en los análisis de los resultados claves para el funcionamiento de entidades y organismos.

La Contralora General de la República se refirió a la realización de la venidera Comprobación Nacional del Control Interno, que estará concentrada en evaluar los resultados económicos; la calidad de las acciones de prevención y control, y el incremento de la agilidad en la tramitación y respuesta a las quejas y peticiones de la población, entre otros objetivos.

Durante el encuentro del Presidente de la República con la Contraloría y el Sistema de Auditoría, se dedicó amplio debate a la captación y formación de jóvenes para incorporar a esta funciones, partiendo de la formación vocacional en políticos, preuniversitarios y universidades donde se imparten

carreras afines.

Amplio fue el diálogo de Díaz-Canel con jóvenes de varias provincias, en especial recién graduados, que han optado por laborar en este sistema. Les preguntó sobre la formación, la superación, las posibilidades para dar sus opiniones y si las toman en cuenta, entre otras experiencias y vivencias de su día a día.

Otro asunto discutido fue la capacidad innovadora, desde el concepto de resistencia creativa, de las auditores y auditores y su impacto en el mejor desempeño de las entidades donde actúan desde la Contraloría o cómo especialistas dentro de ellas.

Valentín Sosa, director de Auditoría de la empresa MONCAR, del grupo empresarial de la Industria Sideromecánica; y Silvino Martínez, auditor en el Centro de Inmunología Molecular, de Biocubafarma, explicaron los resultados que han tenido al interior de sus empresas con la aplicación de la metodología conocida como control concurrente, dirigido a acompañar a las administraciones en el propósito de alcanzar eficiencia y eficacia en los procesos.

Sobre esta herramienta preventiva y correctiva, que constituye una innovación en las acciones para la mejora en el desempeño de la empresa, también habló Ramón Fernández Licea, joven auditor de la empresa de logística AZUMAT, del grupo empresarial AZCUBA.

Comentó cómo, con la participación de otros especialistas, pudieron, aplicando las bondades de la informatización, corregir las recurrentes «mermas» en el trasiego de fertilizantes desde el puerto de entrada hasta los almacenes y bases productivas.



Foto: Estudios Revolución

GENTE DE CONVICCIÓN Y ACTITUD

En la clausura del encuentro, el Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, destacó la alta formación ideológica de quienes integran la Contraloría General de la República y el Sistema Nacional de Auditoría, además de la elevada profesionalidad que ostentan.

Son ustedes, les dijo, trabajadoras y trabajadores con convicciones y también con actitud para enfrentar los problemas.

El mandatario analizó la compleja situación que marca hoy al mundo e impacta sobre Cuba tras la pandemia y ahora en la pospandemia, que en nuestro caso está agudizada por el reforzamiento del bloqueo económico, comercial y financiero del gobierno de Estados Unidos y su feroz campaña

mediática.

Señaló que las complejidades actuales han generado un contexto propicio para el incremento de las indisciplinas sociales, las ilegalidades, el delito y la corrupción, pero ante este panorama —enfatizó— la alternativa nunca será quedarnos de brazos cruzados.

Esta compleja situación —añadió— tenemos que asumirla desde la resistencia creativa, que significa resistir y, con nuestro talento y esfuerzo, irnos por encima del bloqueo y desarrollarnos.

Ante la lógica imperialista, dijo, impongamos la lógica socialista, que es, en medio de una situación tan compleja, que no podemos pararnos, que tenemos que seguir haciendo. La resistencia creativa, añadió, no es un concepto de inmovilidad; al contrario, es innovación; es creación.



Foto: Estudios Revolucion

Destacó así que el diálogo con las trabajadoras y trabajadores de la CGR y el SNA, las propuestas hechas por ellos, trató de esto, de resistencia creativa, porque se habló de más trabajo, con más calidad para, entre todos, mejorar todo lo que sea posible.

El Presidente también analizó cuanto se ha hecho y falta por hacer en la atención a los jóvenes, a los jubilados, a los trabajadores, en el vínculo con las universidades y en la aplicación de los tres pilares de gobierno —ciencia e innovación, comunicación social e informatización y transformación digital.

Señaló que la batalla contra la corrupción; contra la simulación; contra la desvergüenza, contra la doble moral, es hoy tarea fundamental de la Contraloría General de la República y el Sistema Nacional de Auditoría.

En Cuba —dijo— lo que tiene que predominar es la moral socialista y el trabajo honrado y creador. Y para hacer más eficaces en el enfrentamiento a la corrupción se necesita un mayor vínculo entre el control administrativo y el control popular; se necesita al pueblo controlando y hacer más transparente los procesos. Y un buen control administrativo, con base en el control popular —agregó— necesita de una cultura de la prevención y el control.

En el encuentro también participó Julio César García Rodríguez, jefe de la Oficina de Atención a la UJC, organizaciones de masas, órganos del Estado y Sector Jurídico del Comité Central del PCC, además de otras personalidades del Estado y el Gobierno.



Foto: Estudios Revolucion

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba
2026 © Palacio de La Revolución